

**PRÉSIDENTE** : Serge MOTTIER

**PRÉSENTS** : Estelle ARTU - Yves BOISSERIE - Virginie CHABLAT – Gérard CLAIRE – Philippe DULON – Odile ESKENAZI – Thomas FOURNERY - Christiane JEAN-LOUIS – Philippe LEPREVOST – Françoise MELTIER – Bernard ROLLAND – Patrick TAFFOREAU

**EXCUSÉS** : Pascal DELAGE (pouvoir à Serge MOTTIER) – Daniel LANGLAIS – Nausicaa MAINGUY (pouvoir à Philippe DULON) – Véronique PIEUX (pouvoir à Christiane JEAN-LOUIS – Alain TANCREL (pouvoir à Patrick TAFFOREAU) – Jacques TUFFIERE (pouvoir à Yves BOISSERIE) – Alain DONIAS (CTS)

**ASSISTE** : Alexandra BESCOND (salariée) – Guy COCHARD (CD 49) – Richard CURSAZ (CTS) – Richard DELAUNAY (CD 53) -Yannick GENDRON (Président CF) – Francis RENOUX (CD 44)

### Intervention du Président

Pour ce dernier CD de 2022, c'est un plaisir de se retrouver en présentiel. Un rappel sur la nécessité de donner pouvoir en cas d'empêchement pour avoir le quorum.

Nous sommes à mi-mandat, nous ne ferons pas de bilan ce soir mais la nouvelle gouvernance est un vrai bonheur, les commissions fonctionnent correctement. Le bureau exécutif travaille dans une excellente ambiance et on avance.

Les conséquences du COVID ont entraîné des mouvements de personnel dans de nombreuses entreprises et c'est le cas à la Ligue avec le départ de Laurence DURAND qui a saisi une opportunité qui se présentait. Cela nous invite à nous projeter rapidement sur l'avenir avec le recrutement d'un nouveau salarié.

Activité du Président, depuis septembre

- Cross Ouest France repris par la Ligue. Bravo au CD 72 pour mise à disposition de bénévoles. L'équipe a vu des « anciens » revenir
- Colloque Forme et Santé 15 novembre Haut niveau
- Cross du Courrier de l'Ouest
- Cross d'ALLONNES qualificatif pour les Championnats d'Europe. Il considère que c'est une référence en termes d'organisation
- Avec le Trésorier séminaire national des CTS. A permis de montrer l'importance de la Ligue avec notamment la visite du CREPS
- 23 novembre webinaire avec les comités départementaux depuis la FFA
- JO PARIS 2024 – explications de Patrick TAFFOREAU sur la sélection des jurys et précision du Président et Trésorier sur l'éventualité d'acheter des billets pour assister à une ou plusieurs sessions ; La plus grande discrétion est à observer dans ce domaine.

## **Point sur les licences par la secrétaire générale**

1000 licences en moins par rapport à la fin de la saison 2021 dont 350 en moins sur les catégories Poussins Benjamins.

- Serge MOTTIER fait part de son inquiétude à propos des statistiques licences pour cette nouvelle saison et principalement les catégories jeunes qui accusent un retard important alors que les masters et les licences running ont déjà dépassé le total de 2022.
- Il s'interroge sur la formation des encadrants « jeunes » qui sont de moins en moins suivies par rapport aux saisons antérieures. Une prise de conscience doit se faire pour ne pas risquer des déconvenues en matière « héritage 2024 »
- Rentrée dans les clubs : grosse vague à la rentrée et puis au fil de l'eau, probablement en fonction des compétitions départementales puis régionales
- Pas de perturbations relevées à la suite du changement de catégorie en septembre au lieu du mois de novembre

## **Approbation du PV de la réunion du comité Directeur du 27 aout.**

- Après modification d'un paragraphe, le Procès-verbal est adopté à l'unanimité

## **Intervention du Trésorier Général**

### Labellisation

970 clubs labellisés pour un montant de 400 000 € soit près de 40 % des clubs.

2 171 labels acceptés : 369 en or - 646 en argent - 1 156 en bronze

La Commission développement des clubs étudie les critères à modifier, à retirer ou à intégrer. Par exemple, l'inscription par les clubs de l'honorabilité des encadrants n'est respectée que par 14 % des clubs. Faut-il l'intégrer dans les critères ?

### Commission des finances FFA

Lors du Comité directeur FFA de juin dernier, j'ai été élu en qualité de membre de la commission. J'ai participé à une première réunion le 1er décembre dernier.

A la suite du Covid, la Fédération a été dans l'obligation d'arrêter Paris 2020. Des dépenses étaient déjà engagées. La perte sèche supportée par la FFA se monte à 500 000 €.

Difficulté à obtenir les comptes des Comités alors qu'il s'agit d'une obligation statutaire. (article 101.1 du règlement intérieur).

La plupart des Ligues perçoivent les cotisations et reversent ensuite les parts aux Comités et à la FFA. Nous sommes une exception. Comme certains Comités tardent à payer leur contribution, nous n'avons pas suffisamment de trésorerie ce qui nous met en délicatesse avec notre Fédération.

PSF : Il est surprenant de constater le nombre important de Comités qui ne dépose pas de dossier. Il faudrait harmoniser les coûts de journée à 250 €.

Les subventions ANS vont diminuer pour les Ligues. L'outre mer et les clubs devraient être les grands gagnants.

### Mon rôle au sein de la commission

1) Préparer les documents pour le versement des aides financières aux clubs.

2) Début 2023, création par la FFA d'une centrale d'achats. Je serai chargé avec Chantal FERRARI de sa promotion tant au niveau des Ligues que des Comités.

### Circulaire financière

Dans la circulaire financière 2023, les membres de la commission des finances, commission présidée par Yannick Gendron, ont décidé de monter le remboursement des frais kilométriques à 0.35€, les repas à 18€ et l'hébergement à 80 €.

En ce qui concerne l'aide aux compétitions, en supplément du forfait de 40€, le forfait plateau repas jury, avec présentation des factures, demeure à 10€ mais nous avons défini un cahier des charges car nous refusons que les clubs réalisent du bénéfice sur le dos de nos juges et bénévoles.

Le club offre le café à l'arrivée, un plateau repas équivalent à 2 sandwiches, un fruit, une pâtisserie, une bouteille d'eau et le café.

La Ligue prendra de plus à sa charge deux boissons dans la journée.

### Budget prévisionnel

Notre budget prévisionnel voté lors de l'Assemblée générale s'élevait à 656 000 €.

La balance au 30 novembre fait apparaître un montant de charges de 616 000 €.

Il nous faudra peaufiner avec notre expert-comptable nos produits (cotisations et subventions d'exploitation), revoir les ajustements sur nos charges. Il nous faut donc être prudent par rapport à mon approche du résultat. Néanmoins, si je reprends un douzième de nos charges actuelles afin de solder les comptes 2022, nous pourrions présenter cette année un déficit de 20 000 €.

Compte tenu du fait que nous n'avons pas augmenté la part Ligue depuis 4 ans, que l'inflation pèse bien entendu sur nos comptes et que nous voulons continuer nos actions, nous proposerons lors de notre prochaine Assemblée générale une augmentation sur la cotisation que nous évaluerons lors de la prochaine commission des finances.

## **Calendrier estival**

Le calendrier estival est désormais prêt suite aux réunions des commissions CSO et CRJ.

Les championnats régionaux U18 – U20 - U23 + M20 auront lieu à Challans le 18 juin (date choisie en fonction de la disponibilité du stade). La marche sera programmée le dimanche matin et le 1/2 fond, le samedi de 19h00 à 22h00. Pour ce dernier point il faut s'informer de l'état de l'éclairage du stade et le faire mettre à niveau si nécessaire.

## **Plan d'investissement Fédéral et gestion du personnel.**

### Agent de développement

L'embauche d'un agent de développement n'a pas donné un résultat satisfaisant. Un autre projet de recrutement est en cours avec un profil qui semble plus adéquat avec notamment une compétence sur la structuration des clubs.

Après interrogation de la FFA sur 2è poste, la réponse positive nous permet d'envisager un autre recrutement répondant aux conditions ANS. Une nouvelle fiche de poste est en cours de rédaction. La réflexion porte la formation d'entraîneurs de base et sur les outils de formation.

Yves BOISSERIE attire l'attention les dépenses liées aux frais de déplacements qui ne sont pas prises en compte dans le financement ANS. S'il n'y a pas de progression de licences, le financement sera difficile voire impossible.

### Poste d'alternant pendant 2 ans

Un alternant est recruté pour 2 ans. Ces missions sont en premier lieu la création d'une application WEB qui permettra d'optimiser la gestion d'une compétition d'athlé ainsi que d'afficher les nombreux résultats des compétitions en direct. En deuxième lieu, la création et l'automatisation des tâches complexes répétitives des employés de la Ligue.

### Remplacement salariée démissionnaire (Laurence)

Une réflexion a été menée ces deux derniers mois sur le contenu de ce poste.

Mission : Rédaction des dossiers de subventions, recherche de nouveaux partenariats, suivi financier des grands évènements, développement du sport SANTE vers les entreprises.

Appel à candidature lancé, des candidatures sont arrivées (28 CV en 1 semaine) dont un « profil idéal ».

### **Intervention des CTS.**

- ✓ Difficultés récurrentes d'entretien des installations au stadium, actuellement problème de chauffage.
- ✓ Le stage de Noël se remplit.
- ✓ En ce qui concerne ANGERS, seul l'anneau fera l'objet d'une réfection

### **Retour sur la soirée de l'Athlé.**

Soirée de très bonne tenue. 98% des athlètes invités ont répondu présent. Les prises de parole des athlètes ont été appréciées notamment par la maturité des propos.

Le choix de ne pas associer Jury et athlètes semble être une réussite, cela donne une meilleure visibilité pour les partenaires qu'ils soient privés ou institutionnels.

Peut-être pourrions-nous envisager une alternance entre soirée athlètes et soirée Jurys.

### **Intervention des Présidents des Comités départementaux**

- 44** ✓ Fin d'apprentissage du chargé de communication  
✓ Inquiétude concernant le manque d'entretien du stadium et du stade.
- 49** ✓ Nouveau CTS (Gael venu du 72)  
✓ Les clubs s'engagent de moins en moins pour organiser.  
✓ Recrutement d'un alternant en communication tourné principalement vers le mécénat.
- 53** ✓ Démarrage saison : jeunes catégories OK  
✓ Augmentation d'adhérents dans les clubs mais qui ne se licencient pas FFA  
✓ Recrutement d'un nouveau CTS en CDD
- 72** ✓ Augmentation des licencias Running compétition et baisse chez les jeunes et découverte.

